



ROZONES

Agresión a migrantes en Sonora

Y fue en Sonora, entidad a cargo de **Alfonso Durazo**, donde ocurrió un ataque a balazos contra una camioneta en la que viajaban migrantes. "Los hechos fueron reportados alrededor de la 01:15 horas del domingo cuando el vehículo fue atacado con armas de fuego, resultando en la muerte de un menor de edad y lesiones a ocho personas, cinco hombres y tres mujeres", ha informado la fiscalía estatal. De acuerdo con información preliminar, la víctima mortal era originaria de Campeche, mientras que los migrantes provendrían de Haití. El vehículo era conducido hacia la frontera de Sonora con Arizona. Apenas el viernes en estas páginas se informó que el número de cruces ilegales a EU se ha reducido a niveles no vistos desde 2020. Es un hecho, nos comentan, que medidas de gobiernos han aminorado los flujos migratorios. Pero también hay acciones cuyo impacto no se mide tanto, como la ocurrida ayer en Sonora.

Lo que pasó en Jalisco

Y entre quienes presenciaron el hecho, nos cuentan que en la entrega de la presa el Zapotillo el sábado pasado, en Jalisco, las porras y vítores a favor del gobernador **Enrique Alfaro** sonaron más que los gritos de quienes fueron acarreados por algunos morenistas que perdieron la elección en la entidad y en la capital. Resulta además que el mandatario estatal aprovechó para hablar en corto con la Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, y con el Presidente **López Obrador** y terminó, nos dicen, contento y satisfecho. No hay que perder de vista además el mensaje que el gobernador mandó a los candidatos que resultaron derrotados, a quienes dijo que mientras hoy se desgarran las vestiduras con un fraude inventado, en 2006 estuvieron del lado de los que sí cometieron un fraude. En ese tiempo, les mencionó, él estuvo defendiendo la democracia junto a AMLO: "Estuve ahí en el Zócalo defendiendo al país de un fraude de a de veras, no de mentiras". Uf.

Desentonando en Coyoacán

Por cierto que este fin de semana estuvo en Coyoacán la Jefa de Gobierno electa de la CDMX, **Clara Brugada**. Anunció que se harán al menos seis utopías iniciando por el camellón de Cherokees y otro en el centro de la demarcación y dio cuenta de que dos de las líneas de Cablebús que se construirán habrán de beneficiar a colonias como Universidad, Cantera, Pedregal de Santo Domingo, Villa Panamericana y Ciudad Universitaria. También, que se construirá el parque temático de dinosaurios "Coyosauria", con entrada gratuita. Nos dicen que con ese mensaje de trabajo todo estuvo muy bien en el acto en la alcaldía, aunque quien desentonó fue Hanna de la Madrid, excandidata morenista, que optó por descalificar al gobierno de la alcaldía. Nos cuentan que la expriista sigue instalada en la confrontación en contrasentido a planteamientos del Gobierno capitalino, donde que ya se dijo que se sumarán a la lucha contra chelerías ilegales, como lo hace Coyoacán, con su propia iniciativa.

Semana de resoluciones

Y esta semana estará a todo lo que da el debate acerca de la sobrerrepresentación, pues se aproxima la fecha en la que el Instituto Nacional Electoral tomará una determinación al respecto. En las trincheras morenistas la exigencia es que haya una aplicación de la Constitución tal cual se ha hecho en elecciones pasadas con el argumento de que "la ley es la ley". En tanto desde la oposición y en diversos sectores de la academia y el activismo político, la exigencia es que se valoren las diversas variables contenidas en la Carta Magna y que se anteponga una visión democrática. Es sabido que la decisión que los consejeros electorales tomen determinará si Morena y sus aliados tendrán una supermayoría para, sin considerar a la oposición, aprobar todas las reformas legales que consideren en los próximos tres años. Ayer, el coordinador de los diputados de Morena, **Ignacio Mier**, insistió en ello, luego de que el viernes exconsejeros promovieran la visión opuesta. La presión está a todo lo que da. Pendientes del miércoles 21 y el viernes 23.



Zacatecas, hasta las últimas

La elección del municipio de Zacatecas capital se encuentra aún en terrenos pantanosos, pues resulta que ayer el Tribunal Electoral estatal volvió a tumbar los comicios de ese municipio con una votación que se definió con el voto de calidad de la presidenta del organismo electoral, la magistrada **Gloria Esparza**. En el caso se ha venido dando, y probablemente continuará, un peloteo porque la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con sede en Monterrey, había antes revocado esa misma decisión, al considerar que no se habían revisado casillas impugnadas. Con la decisión de ayer es posible, nos comentan, que el caso se vuelva a pasar a esa sala y que en función de lo que resuelva pueda eventualmente escalar al máximo y llegar a la sala superior del TEPJF. Es sabido que en la contienda por Zacatecas se encuentran el panista **Miguel Varela** y el morenista **Jorge Miranda**. También han trascendido señalamientos del abanderado albiazul sobre supuestas cercanías entre **David Monreal** y **Esparza Rodarte**. Pendientes.

Toman el asta por desaparecidos

Nos cuentan que la presidenta del colectivo 10 de Marzo, **Delia Quiroa**, y familiares de personas desaparecidas, tomaron ayer el asta bandera del Zócalo de la Ciudad de México en protesta por las desapariciones en el país y aseguraron que "estamos en guerra con el Gobierno federal". Al grito de "¿dónde están, dónde están, nuestros hijos dónde están!", personas del colectivo se reunieron alrededor del asta para exigir una búsqueda exhaustiva de sus familiares desaparecidos, a quienes consideran que el Gobierno "tiene en el olvido", por lo que señalaron que, a días de que culmine el Gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, se "nos ha dado la espalda". Además, señalaron que es importante que se dé un seguimiento real del número de desaparecidos en este país, sin disminuir los números reales. "Está lloviendo, queremos que la bandera ondee de noche en señal de que las víctimas estamos en guerra con nuestro Gobierno. Necesitamos de su apoyo hoy más que nunca", refirió la abogada y activista.